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CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 10 OCTOBRE 2018

Tenu le mercredi 10 octobre 2018 à 18 h  
à la salle 3632 du pavillon Louis-Jacques-Casault
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Sont présents les membres du conseil d’administration suivants :
André-Philippe Doré  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et des sciences humaines
Audray Frechette-Barbeau  .  .  .  .  .  .  .  .  . Aménagement, architecture et arts visuels
Aze Kerte Amoulgam   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Droit
Carl Lavoie  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration
Eliane Desruisseaux  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et des sciences humaines
Francis Lacroix  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . FESP
Francis Marleau Donais  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Aménagement, architecture et arts visuels
Jeremy Bernard   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine
Jessica Virgili  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Pharmacie
Jude Emmanuel Cléophat  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Pharmacie
Julien Jolicoeur-Dugré  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Philosophie
Louis-Simon Rousseau  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences sociales
Mathilde Trudel-Ferland  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’agriculture et de l’alimentation
Marie-Pier Brochu .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences et Génie
Mohamed Nouni   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration
Nathaniel Morin  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration
Nicolas Lavallée  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Lettres et sciences humaines
Olivier Villemaire-Côté  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Foresterie
Samahe Sabir  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences sociales
Samuel Yergeau .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Foresterie, géographie et géomatique
Serge Christian Ekani  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Droit
Sophia Mckenna  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Sciences de l’administration
Thiéry De Serres-Bérard  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine

Sont présents les membres du comité exécutif suivants :
Kevin Villeneuve-Tremblay  .  .  .  .  .  .  .  .  . Président
Yasmine Mohamed  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Secrétaire générale
Baptiste Colas   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires financière et au développement

* Ibrahima Massagninni Kone  .  .  .  .  .  . V .-p . aux études et à la recherche

* Nicolas Pouliot  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires internes

* Catherine Asselin  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux droits étudiants

* Guillaume Plante  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . V .-p . aux affaires externes

* Membres sans droit de vote et ne faisant pas partie du quorum .

Sont présents les observateurs suivants :
Bignon Aurelas Tohon  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . IHÉI

Sont absents les membres du conseil d’administration suivants :
Ludovic Miramand   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine
Florence Côté  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Médecine
Benjamin Toubol  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . IHÉI
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1. VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE

M . Kevin Villeneuve-Tremblay constate le quorum et déclare l’assemblée ouverte à 18 h 02 .

2. NOMINATION DU PRÉSIDENT ET DU SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE

Résolution n°1

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Baptiste Colas

Que M. Patrice Vachon agisse à titre de président d’assemblée et que Mme Yasmine 
Mohamed agisse à titre de secrétaire d’assemblée.
Adoptée à l’unanimité

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Le président d’assemblée se présente et procède à la lecture de l’ordre du jour.  
Il demande s’il y a des modifications à apporter.

Mme Yasmine Mohamed propose d’ajouter le point 6 .7 « Comité des RH », le point 9 .1 « CVE » et le 
point 9 .2 « campagne électorale » .

Résolution n°2

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

D’adopter l’ordre du jour tel que modifié.

L’ORDRE DU JOUR
18 h 00
1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 
2. Nominations du président et du secrétaire d’assemblée
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour
4. Lecture et adoption du procès-verbal du CA du 15 août 2018 et du 29 août 2018
5. Communication Présidence
6. Ressources humaines

6.1 Fin de mandat au CA
6.2 Nomination au CA
6.3 Comité BSC
6.4 Comité des CCC
6.5 Rapport du Comité des CCC
6.6 Rapport mensuel du comité exécutif
6.7 Comité RH
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6.8 Comité RG
7. Affaires financières

7.1 État des résultats, suivis budgétaires, bilans financiers
20 h 00 Pause
8. Affaires internes

8.1 Café Fou AELIÉS
8.2 Chaire publique et Cogito

9. Affaires externes
9.1 CVE
9.2 Campagne électorale

10. Affaires académiques et droits étudiants
11. Activités des associations
12. Affaires nouvelles (Varia)
13. Date du prochain CA
14. Levée de l’assemblée 
22 h 00

Adoptée à l'unanimité

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU CA DU 19 SEPTEMBRE 2018

Considérant qu’une copie du procès-verbal de l’assemblée du 19 septembre a été envoyée à chaque 
membre du CA avant cette assemblée, la secrétaire générale est dispensée d’en faire la lecture.

Résolution n°3

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté
Appuyé par   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

D’adopter le procès-verbal du CA du 19 septembre 2018
Adoptée à l'unanimité

5. COMMUNICATION PRÉSIDENCE

M. Kevin Villeneuve-Tremblay souhaite la bienvenue aux nouveaux administrateurs et aux nouvelles 
administratrices. Il fait ensuite un suivi des dossiers. Il dit que la semaine passée il y avait les élections. 
Il dit que l’AELIÉS a organisé une grosse soirée à cet effet au Café Fou AELIÉS. Il dit que la bonne 
nouvelle c’est qu’il y a de fortes chances que l’Université accepte de signer l’entente concernant 
l’enquête panquébécoise sur la santé mentale des étudiant-e-s. Il dit qu’il a rencontré l’ASEQ pour la 
ligne d’assistance. Il dit également qu’il a rencontré la DES pour parler du centre d’aide aux étudiants. 
Il dit que les résultats sont assez satisfaisants et que les délais de traitements vont passer de 6 
semaines à une semaine. Il indique qu’il a rencontré la FESP au sujet de l’encadrement des étudiants 
et que l’AELIÉS a proposé de réviser la politique d’encadrement des étudiants aux cycles supérieurs. 
Il dit que les préparations pour le référendum LPU avancent très bien et que l’AELIÉS continue à 
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défendre le projet dans les médias. Il indique que lors du Forum des associations, les résultats ont 
été mitigés au sujet du Centre de la vie étudiante (CVE). La majorité était réticente quant au finan-
cement du CVE par les étudiants. Il dit que l’AELIÉS va continuer à consulter les membres pour savoir 
si elle s’embarque cet hiver dans un référendum ou non. Il dit également que la politique familiale 
qui concerne spécifiquement les étudiants/parents est pas mal prête. M. Kevin Villeneuve-Tremblay 
dit qu’en ce qui concerne les règlements généraux, le comité des RG n’a pas trouvé le temps pour le 
faire. D’ici fin novembre ou décembre, il faudra préparer quelque chose. Il indique qu’il va consulter un 
professeur en relations industrielles pour la politique des RH. Cependant, il dit qu’il faut commencer 
en comité avant de le proposer au CA. Il dit que cette politique inclura une politique salariale. En 
concluant, il aimerait féliciter ses coéquipiers pour l’organisation du Forum des associations, « Et si on 
rédigeait ! » et le spectacle Louis T.

M. Olivier Villemaire-Côté demande à M. Kevin Villeneuve-Tremblay si l’UL n’accepte pas de parti-
ciper à l’enquête, y aura-t-il d’autres alternatives. M. Kevin Villeneuve-Tremblay répond en disant 
que l’AELIÉS va participer pareil, même si la direction n’est pas contente. M. Julien Jolicoeur-Dugré 
aimerait savoir combien de membres siègent actuellement au comité des règlements généraux et 
si tous les membres sont encore membres de l’AELIÉS. M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit qu’actuel-
lement il reste juste cinq personnes qui sont encore membres de l’AELIÉS. M Julien Jolicoeur-Dugré 
se demande si le CA trouve que c’est une bonne idée de faire élire d’autres personnes pour faire 
avancer les travaux. M. Julien Jolicoeur-Dugré aimerait avoir plus d’information quant au Centre 
de la vie étudiante. M Kevin Villeneuve-Tremblay dit qu’il en y a un point dans l’ordre du jour et 
le CA aura le temps d’en parler. M. Julien Jolicoeur-Dugré dit que la santé mentale des étudiants 
est un enjeu très important et il faut faire un suivi. M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit que l’AELIÉS 
travaille cette année sur cet enjeu. L’AELIÉS participera à l’enquête de l’UEQ et elle travaille avec le 
Centre d’aide sur les délais de traitement des demandes. Mme Jessica Virgili dit que le nombre des 
demandes explose d’une année à l’autre et qu’il faut trouver des solutions concrètes et embaucher 
des experts. M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit que le Centre d’aide aux étudiants va créer des 
groupes et faire des rencontres par groupes pour les personnes qui ont des problèmes moins graves.

Résolution n°4

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

De rajouter le point 6.8 « comité des règlements généraux »
Adoptée à l'unanimité

6. RESSOURCES HUMAINES
6.1. Fin de mandat au CA

Mme Yasmine Mohamed annonce la fin de mandat, Mme Isabelle Fournier, Mme Maeva Ostermann, 
M. Martin Roberge et Mme Roxane Ruiz.
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Résolution n°5

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed

Que le conseil d’administration fasse parvenir une motion de félicitations soulignant la 
qualité de leur travail à Mme Isabelle Fournier, Mme Maeva Ostermann, M. Martin Roberge et 
Mme Roxane Ruiz.
Adoptée à l'unanimité

6.2. Nomination au CA

Résolution n°6

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed
Appuyée par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Thiéry De Serres-Bérard

Que :
M. André-Philippe Doré 
Mme Eliane Desruisseaux 
Mme Samahe Sabir
M. Ghislain Brice Nguewou Dzalli
M. Samuel Yergeau
M. Louis-Simon Rousseau
M. Jude Emmanuel Cléophat
M. Jérémie Bernard
M. Azé KERTÉ
Mme Josyane Turgeon 
Mme Marie-Pier Brochu
M. Alexandre Terrigeol

Soient nommé-e-s au conseil d’administration de l’AELIÉS.
Adoptée à l'unanimité

Résolution n°7

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed
Appuyée par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Que :
M. EKANI Serge Christian

Soit re-nommé au conseil d’administration de l’AELIÉS
Adoptée à l'unanimité

Les nouveaux administrateurs se présentent. Le président de l’assemblée explique les procédures et 
les documents à utiliser pour se familiariser avec le conseil de l’administration de l’AELIÉS.
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6.3. Comité de BSC

M. Baptiste Colas annonce qu’un poste réservé aux administrateurs est à pourvoir et explique le rôle 
de ce comité.

Résolution n°8

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Baptiste Colas
Appuyé par : M.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Nathaniel Morin

De nommer Mme Samahe Sabir au comité des bourses, subventions et commandites.

6.4. Comité de suivi des CCC

Mme Yasmine Mohamed annonce qu’un poste réservé aux administrateurs est à pourvoir et elle 
explique le rôle de ce comité

Résolution n°9

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

De nommer M. Carl Lavoie au comité de CCC.

6.5. Rapport du Comité de suivi des CCC

Mme Yasmine Mohamed présente le rapport du comité de suivi des CCCC.

Résolution n°10

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed 
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Marleau Donais

De nommer selon les recommandations du comité de suivi des CCC.

• Que Mme Ariane Keck soit nommée sur le comité consultatif étudiants-SPLA
• Que Mme Catherine Asselin soit nommée sur le comité Centraide ulaval
• Que Mme Laurence Bordeleau soit nommée sur le comité-conseil de la bibliothèque
• Que Mme Camille Thériault-Marois soit nommée sur le comité de discipline de première instance
Adoptée à l'unanimité

6.6. Rapport mensuel du comité exécutif

Résolution n°11

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Thiéry De Serres-Bérard
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Que le rapport mensuel des officiers pour la période du 14 septembre 2018  
au 4 octobre 2018 soit adopté.
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Nathaniel Morin pose une question à Mme Catherine Asselin sur la campagne sur le plagiat. Mme 
Catherine Asselin dit que la campagne a pour vocation de sensibiliser les étudiants sur le sujet du 
plagiat. Elle dit qu’une nouvelle page web a été créée à cet effet. Elle dit qu’actuellement elle est en 
train de rencontrer les associations pour leur expliquer les procédures à faire en cas de plagiat et 
comment sensibiliser les étudiants et leur expliquer les conséquences du plagiat. En concluant, elle 
dit que pour l’instant ils n’ont pas d’autres activités à faire.

M. Francis Lacroix demande à M. Baptiste Colas s’il est possible de créer un comité pour les révisions 
de la politique financière de l’AELIÉS. M. Baptiste Colas dit que pour l’instant il n’a pas pensé à 
ça, mais si cela nécessite un comité il va le créer. M. Francis Lacroix pose une autre question à 
M. Baptiste Colas au sujet des créances douteuses en augmentation. M. Baptiste Colas dit qu’il a 
rencontré Patrice Allard, représentant de l’ASEQ et il va rencontrer la CADEUL pour en discuter. Il 
indique que l’AELIÉS et la seule association où les frais d’assurance sont faibles.

M. André-Philippe Doré demande à M. Nicolas Pouliot si lors de sa rencontre avec le CE du RASE, 
ont parlé de la problématique de l’embauche des professeurs. M. Nicolas Pouliot répond en disant 
que non ils ont parlé des dossiers de l’AELIÉS et des enjeux de ses membres.

M. Julien Jolicoeur-Dugré aimerait avoir plus d’information sur la politique du Cannabis.

M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit que les étudiant-e-s n’auront pas le droit de fumer le cannabis sur 
le campus.

Suite aux discussions le rapport mensuel est :

Adopté à l’unanimité

6.7. Comité RH

Résolution n°12

Il est proposé par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Thiéry De Serres-Bérard
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

De nommer Mme Jessica Virgili au comité de ressources humaines
Adopté à l’unanimité

6.8. Comité RG

Résolution n°13

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Eliane Desruisseaux

Que le comité de RG se penche exclusivement sur les élections des officiers 
Amendement 1 :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

De rajouter Et sur le forum des associations.
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La question préalable est demandée. Avec 15 « pour » et 7 « contre », la question préalable est 
adoptée aux deux tiers.

Demande de vote sur l’amendement
Pour :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 5
Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 16
S’abstenir :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 5

Rejetée à la majorité

Amendement 2 :

Il est proposé par : . . . . . . . . . . . . M. Nathaniel Morin
Appuyé par :  . . . . . . . . . . . . . . . . . M. Francis Lacroix

De remplacer exclusivement par en priorité.

Demande vote sur l’amendement :
Pour :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 14
Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 8
S’abstenir :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 1

Adoptée à la majorité

Amendement 3 :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

De rajouter « avec comme échéancier le CA de 12 décembre 2018 »
Adoptée à l’unanimité

La proposition amendée est adoptée à l'unanimité

Résolution n°14

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

Que soient destitués du comité des Règlement Généraux messieurs Guy-Aume Descoteau 
et Jean-Christian Lemay.

Amendement 1 :

Il est proposé par : . . . . . . . . . . . . M. Francis Lacroix
Appuyé par :  . . . . . . . . . . . . . . . . . Mme Samahe Sabir

De destituer du comité des Règlement Généraux Mme Camille Plaisance
Adoptée à l'unanimité

Amendement 2 :

Il est proposé par : . . . . . . . . . . . . M. Olivier Villemaire-Côté
Appuyé par :  . . . . . . . . . . . . . . . . . M. Kevin Villeneuve-Tremblay
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De garder M. Guy-Aume Descôteaux sur le comité

La question préalable est demandée. Avec 17« pour » et 3 « contre », la question préalable est 
adoptée aux deux tiers.

Demande de vote sur l’amendement :
Pour :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 9
Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 12
S’abstenir :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 3

Rejetée à la majorité

Demande de vote sur la proposition amendée :
Pour :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 5
Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 6
S’abstenir :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 4

La proposition amendée est adoptée à la majorité

Résolution n°15

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix

Ouvrir trois postes à l’élection du comité des règlements généraux de l’AELIÉS
Amendement :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Kevin Villeneuve-Tremblay
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Olivier Villemaire-Côté

D’ouvrir un seul poste à l’élection du comité des règlements généraux de l’AELIÉS
Adoptée à l'unanimité

La proposition amendée est adoptée à l'unanimité

 Les élections du comité des règlements généraux de l’AELIÉS

M. André-Philipe Doré propose M. Julien Jolicoeur-Dugré et Mme Eliane Desruisseaux propose M. 
André-Philipe Doré. En conséquence M. Julien Jolicoeur-Dugré retire sa candidature et M. Azé Kerté 
propose sa candidature.

M. Azé Kerté dit qu’il est un étudiant au doctorat en droit. Il dit que son expérience en tant que juriste 
lui a permis d’acquérir de bonnes connaissances et des bonnes pratiques d’ordre juridique. Il dit 
qu’il pourra contribuer à l’avancée et aux réflexions de ce comité. M. Nicolas Pouliot demande à M. 
Azé Kerté ce qu’il pense de la question des élections des officiers. M. Azé Kerté dit qu’il n’est pas 
au courant et qu’il ne peut pas se prononcer sur ce sujet puisqu’il n’a pas tous les éléments. Mme 
Samahe Sabir demande à M. Azé Kerté s’il aura le temps nécessaire pour ce poste. M. Azé Kerté dit 
qu’il aura le temps nécessaire pour assurer ce poste.
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 M. André-Phillipe Doré dit qu’il est en Études anciennes et qu’il est impliqué dans la communauté 
étudiante depuis longtemps. Il était le V.-p aux affaires externes de son association et il est membre 
du conseil Syndical du STEP. M. Nicolas Pouliot demande à M. André-Phillipe Doré ce qu’il pense de 
la question des élections des officiers. M. André-Phillipe Doré dit que c’est un enjeu très important 
dans le sens où il faut démocratiser les élections. M. Ibrahima Massagninni Kone demande à M. 
André-Phillipe Doré si les élections telles que présentées ne sont pas démocratiques. M. André-
Phillipe Doré dit que l’AG à un mot à dire et c’est une très bonne chose. M. Ibrahima Massagninni 
Kone demande à M. André-Phillipe Doré s’il a des connaissances en la matière. M. André-Phillipe 
Doré dit qu’il a participé à la révision des règlements généraux de son association et de la CADEUL.

M. Azé Kerté est élu à la majorité

Résolution n°16

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed

Que le CA ouvre un nouveau poste sur le comité des RG et procède à l’élection  
de M. André-Philipe Doré.
Adopté à l’unanimité

M. André-Philipe Doré est élu à l’unanimité

7. AFFAIRES FINANCIÈRES
7.1. État des résultats, suivis budgétaires, bilans financiers

M. Baptiste Colas explique l’état des résultats, les bilans financiers et le suivi budgétaire des mois de 
septembre. Il commence par les états des résultats et des bilans. Ensuite, il présente le suivi budgé-
taire. Il présente les revenus, les charges et les coûts d’opération. Il présente les réalisations jusqu’au 
4 octobre 2018. Il dit que 41 % du budget de l’année a été utilisé jusqu’à présent.

Résolution n°17

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Baptiste Colas
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin

Que soient adoptés l’état des résultats, les suivis budgétaires et les bilans financiers de mois 
de septembre 2018
Adoptée à l'unanimité

8. AFFAIRES INTERNES
8.1. Café Fou Aeliés

M. Kevin Villeneuve-Tremblay dit que la semaine dernière une réunion a été tenue. Il dit que le déficit 
de l’été a été rattrapé. Il invite tous les administrateurs à faire leurs activités au Fou AELIÉS.

M. Nicolas Pouliot dit que chaque deux semaines il y aura une soirée cinéma. Il dit que ce serait idéal 
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si les membres organisent des activités en fin de semaine.

8.2. Chaire publique et Cogito

M. Nicolas Pouliot annonce le lancement du Concours Cogito le vendredi 12 octobre. Il dit que 
l’AELIÉS organisera un 5 à 7 pour dévoiler les noms des gagnants et ouvrir une nouvelle édition. Il 
dit également que la première conférence de la Chaire publique aura lieu au mois de novembre et 
portera sur l’intelligence artificielle. En concluant, il dit qu’une lettre a été envoyée à l’Université 
Laval pour avoir un financement et jusqu’à présent il n’y a aucun retour de leur part.

9. AFFAIRES EXTERNES
9.1. CVE

M. Nicolas Pouliot fait un retour sur le Centre de la vie étudiante (CVE). Il dit que lors du dernier Forum 
des associations plusieurs questions ont été soulevées concernant le financement et l’espace. Il dit que 
le CVE est un projet de construction d’un nouveau pavillon ou de rénovation d’un pavillon existant. Il dit 
que ce pavillon sera sous forme de trois espaces, à savoir un espace associatif, un espace commun et 
un espace de création. Il rajoute en disant que la CADEUL a accepté de participer à ce projet. La contri-
bution d’un étudiant serait de 5 $ chaque session pendant 20 ans. Il mentionne que ce qui est sorti du 
Forum des associations est de faire un référendum. Les membres de l’AELIÉS sont plus réticents quant 
au financement du Centre de la vie étudiante par les étudiant-e-s. En concluant, il dit que l’idéal serait 
de chercher un financement externe.

M. Francis Lacroix demande à M. Nicolas Pouliot, dans l’affirmative, quand aura-t-il lieu le 
référendum. M. Nicolas Pouliot répond en disant pas avant l’hiver 2019. Mme Samahe Sabir veut 
savoir si c’est un endroit où les étudiant-e-s se réunissent et si oui, pourquoi l’Université Laval ne 
finance pas un tel projet. M. Nicolas Pouliot dit que l’Université Laval a expliqué qu’elle ne pourra 
pas financer ce projet, car elle ne pourra pas avoir une subvention pour un tel projet. L’Université 
Laval est considérée en surplus d’espace. Mme Jessica Virgili dit qu’il faut chercher un financement 
externe. M. Doré dit que la question qui se pose est de savoir si c’est pertinent de s’embarquer dans 
le projet.

Suite aux discussions des administrateurs

Résolution n°18

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nicolas Pouliot
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Samahe Sabir

Que le CA demande au CE d’évaluer la possibilité de financement externe pour le CVE

Amendement 1 :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Olivier Villemaire-Côté

De rajouter « et de produire un document d’information qui sera présenté au CA »
Que le CA demande au CE d’évaluer la possibilité de financement externe pour le CVE 
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et de produire un document d’information qui sera présenté au CA

Suite aux discussions des administrateurs, la question préalable est demandée. 
Avec 16 « pour » et 4« contre », la question préalable est adoptée aux deux tiers.

L’amendement est adopté à l’unanimité

La proposition amendée est adoptée à l'unanimité

10. Campagne électorale

Résolution n°19

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Yasmine Mohamed
Appuyée par :   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Marleau Donais

Que la réunion ordinaire du Conseil d’administration de l’AELIÉS passe à huis clos à 21h43
Adoptée à l'unanimité

Résolution n°20

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Julien Jolicoeur-Dugré
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Mathilde Trudel-Ferland

De lever le huis clos à 22h37.
Adoptée à l'unanimité

M. Nicolas Pouliot dit que la vie de toute personne est politique. Il dit que le Parti nul est un parti 
dont l’unique mission est de comptabiliser le vote de ceux qui sont insatisfaits ; que le Parti nul ne 
propose aucune plateforme politique. Il dit également que s’il s’était présenté pour un grand parti 
politique, tout en étant membre du CE, ça aurait été plus problématique. Il dit que tant qu’il n’y aura 
pas de conflits d’intérêts, aucune personne ne pourra contrôler la vie politique d’un exécutant. Il dit 
qu’il savait que la lettre de Mme Florence Côté l’interpellait, mais il n’a pas voulu la lire. Il dit que tant 
qu’il n’y a pas de politique qui encadre les exécutants dans une telle compagne électorale, aucune 
personne ne pourra blâmer les exécutants, même si la lettre ne fût pas un blâme. Mme Jessica Virgili 
dit que peut-être il fallait demander la validité de sa candidature au CA avant de représenter un 
parti politique. Elle dit que certes ce n’est pas un grand parti, mais ça peut influencer les membres 
de l’AELIÉS. M. Nathaniel Morin dit que produire une politique à cet effet est une nécessité. Il dit que 
cette politique va encadrer les implications des exécutants dans la vie politique et elle va définir 
leurs limites d’utilisation des réseaux sociaux.

Résolution n°21

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Nathaniel Morin
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Mme Mathilde Trudel-Ferland

Que le C.A. mandate le C.E. à développer une politique d’utilisation des réseaux sociaux 
pour les exécutants et la présenter au C.A.
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Amendement :

Il est proposé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Francis Lacroix
Appuyé par :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . M . Guillaume Plante

De modifier la proposition de la façon suivante, en rajoutant, d’ici le 31 janvier 2019
Que le C.A. mandate le C.E. à développer une politique, d’ici le 31 janvier 2019, d’utili-
sation des réseaux sociaux pour les exécutants et la présenter au C.A.

Demande de vote :
Pour :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 14
Contre :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 2
S’abstenir :  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 6

Adoptée à la majorité

La question préalable est demandée. Avec 19 « pour » et 1 « contre », la question préalable est 
adoptée aux deux tiers.

La proposition amendée est adoptée à l'unanimité

11. AFFAIRES ACADÉMIQUES ET DROITS ÉTUDIANTS
Rien à signaler

12. ACTIVITÉS DES ASSOCIATIONS
Rien à signaler

13. AFFAIRES NOUVELLES (VARIA)
13.1. DTI

M. Guillaume Plante dit que la direction des technologies et de l’information (DTI) modernisera le service 
d’impression. Il dit que la DTI va améliorer le système directement sur le dossier ENA. Il indique que 
l’équipe de DTI cherche des candidat-e-s pour tester le projet pilote avec une petite récompense de 5 $. 
M. Nicolas Pouliot dit aux administrateurs que l’AELIÉS organisera un Party d’Halloween qui aura lieu le 
26 octobre au Café Fou AELIÉS et l’AGA de l’AELIÉS aura lieu le 17 octobre.

14. DATE DU PROCHAIN CA

15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

À la suite de l’épuisement des points à l’ordre du jour, la séance est levée à 22h57

—
Yasmine Mohamed  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . Secrétaire générale
Kevin Villeneuve-Tremblay  .  .  .  .  .  .  .  .  . Président


